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Assemblée Générale  
Vendredi 28 octobre 2022 

 
Saison 2022/2023 

Salle du Rex de Rion des Landes 
(Sous réserve d’homologation)  

 
 
Le Président Loreto GUAGLIARDI ouvre la séance à 19h30.  
 
 
Clubs représentés :  AIRE VA  FC AMOU POUDENX  AS BRETAGNE DE MARSAN  AS CAZERES  RC 
DAX  JA DAX  FC DOAZIT  FC  ESCOURCE  US GAREIN  FC HAGETMAU  LABRIT FOREST FC FC 
LACAJUNTE TURSAN JS LALUQUE RION  ENT LATRILLE ST-AGNET  CHALOSSE FC LAUREDE  AS 
MAURRIN  FC MEES  STADE MONTOIS  US MARSAN  FC MORCENX ARENGOSSE  SC ST-PIERRE DU 
MONT  ES MONTOISE  ESP OEYRELUY  UNION FUTSAL OEYRELUY FC PARENTIS  PEYREHORADE 
SPORTS  FC 2 LEYRES  AS PONTONX  AS PUJO LE PLAN  FC ROQUEFORT ST-JUSTIN  UA SABRES  
SANGUINET FC AS LOUS MAROUS  SCS FC  ENT. ST-MARTIN GELOUX U. ST MAURICE-GRENADE ST-
PAUL SPORT ST-PAUL DESPORTIVO  ST-PERDON SPORTS  SA ST-SEVER  FC MARENSIN  AS TARNOS  
FC TARTAS SAINT-YAGUEN  US ARMAGNAC  YCHOUX FC  YGOS STADE 
 
Clubs absents : BISCARROSSE OL FC BORN US BROCAS LABENNE OSC FC LABOUHEYRE US 
LENCOUACQ FC ST-MARTIN DE SEIGNANX FC ST-VINCENT FUTSAL ARRIGANS CHALOSSE FUTSAL   
ECOLE DE FOOTBALL JEUNESSE ARENGOSSAISE  SPORTING CLUB SAUGNAC FUTSAL    
 
Inscrits : 58 clubs représentant 210 voix 
Présents : 46 clubs représentant 174 voix 
L’Assemblée Générale Ordinaire et Financière peut valablement délibérer.  
L’Assemblée Générale Extraordinaire peut valablement délibérer.  
  
Adoption du procès-verbal de l’Assemblée Générale du 30 Octobre 2021 :  
 
Sur proposition du président, le procès-verbal de l’Assemblée Générale du 30 Octobre 2021 est 
adopté.  
 
pour : 156  -   contre : 12   
 

 
Propos d’ouverture de Monsieur Loreto GUAGLIARDI, Président  

 
 
Mesdames et Messieurs, chers amis,  

Je suis très heureux de vous accueillir ce soir à Rion des Landes pour une Assemblée Générale à 
l’ordre du jour très fourni. Tour à tour, nous allons nous projeter dans l’avenir avec une proposition 
de modernisation de nos Statuts. Puis nous aborderons les aspects financiers, les modifications aux 
règlements qui nous permettent de gérer nos compétitions mais nous aurons aussi quelques 
moments de convivialité, synonymes du bien vivre ensemble.   
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Je souhaiterais excuser Messieurs Pierre BLAISE, nouveau Directeur du Service départemental à la 
Jeunesse, à l’engagement et aux Sports, Laurent CIVEL, maire de Rion des Landes et Président de la 
Communauté de Communes du Pays Tarusate, Henri BEDAT, vice-président du Conseil 
départemental, Philippe CROSNIER, Président du CDOS et nos présidents d’honneur.  

Je salue la présence de : 

- Monsieur Saïd ENNJIMI, Président de la Ligue de Football Nouvelle Aquitaine 
- Monsieur Alexandre GOUGNARD, Président du District de football de la Gironde,  
- Monsieur Philippe OYHAMBERRY, Président délégué de la Ligue de football Nouvelle 
Aquitaine 
- Monsieur Vincent BALLIN, PDG du Groupe In-Extenso 
 

Et de plusieurs partenaires économiques qui interviendront dans le courant de la soirée.  

En remerciant la municipalité de Rion des Landes pour la mise à disposition des salles municipales, 
je donne de suite la parole à Monsieur Dominique DOURTHE, Adjoint aux Sports, pour un mot 
d’accueil.  

… 

 

Merci Monsieur DOURTHE et merci à vos services pour leur précieuse collaboration. 

Avant d’ouvrir officiellement nos travaux, je vous demande d’observer quelques instants de 
recueillement pour toutes celles et ceux qui nous ont quitté durant cette dernière année… 

Je vous remercie et je déclare ouverts nos travaux en souhaitant qu’ils nous permettent des 
échanges francs et conviviaux.  

 

 
RAPPORT MORAL ET COMPTE-RENDU D’ACTIVITES DES COMMISSIONS 

 
 
Rapporteur : Chloé BIDORET  
 
Mesdames et Messieurs, 
 
Le film que vous venez de voir et qui retrace quelques-unes des principales manifestations 
proposées par le District des Landes de football la saison passée, a témoigné d’une activité 
promotionnelle exceptionnelle où l’engouement populaire et la joie de jouer, mais aussi de gagner, 
ont largement prédominé.  
 
Nous voudrions adresser en ouverture de cette synthèse de notre rapport moral nos plus 
chaleureux remerciements et toutes nos félicitations aux nombreux bénévoles du Comité mais 
aussi des clubs supports qui se sont investis sans compter dans la réussite de ces organisations.  
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Remerciements auxquels nous associons bien évidemment notre équipe professionnelle autour de 
son Directeur Administratif et Financier, Jérôme COURROUYAN.  

 
 

ETAT DES LICENCIES 
 
59 clubs ont animé tout le territoire départemental. Fréquentés par 12 040 licenciés dont 1250 
dirigeantes et dirigeants, ils favorisent largement le lien social et le maintien du tissu associatif y 
compris dans nos zones carencées.  
 
Avec une progression spectaculaire de 1722 licenciés, le football landais s’avère en pleine 
expansion. Les premiers chiffres de la nouvelle saison ont plutôt tendance à confirmer la première 
place du football, en nombre de licenciés, parmi toutes les disciplines sportives de notre 
département.  
 
On a notamment relevé des inscriptions en nombre dans les catégories du football d’animation (+ 
650 licenciés) et noté avec beaucoup de plaisir les premiers résultats enregistrés dans la politique 
volontariste développée par le Conseil d’Administration en matière d’arbitrage avec une 
progression de 22 arbitres par rapport à la saison passée. 134 arbitres ont officié sur nos terrains 
landais ; L’objectif de 150 arbitres à la fin du mandat reste atteignable.  
 
 
LA PRATIQUE SPORTIVE 
 
Après avoir redouté une situation compliquée à mi-saison, nos clubs titulaires de la division 
régionale 3 se sont bien repris dans la phase retour limitant les descentes en division 
départementale. Néanmoins, la nécessaire restructuration de la Départementale 1 Intermarché 
avec un passage obligé de 14 à 12 clubs a entraîné quelques descentes supplémentaires dans les 
divisions inférieures.  
 
Au chapitre des déceptions, on regrette la descente de nos deux clubs landais présents dans les 
compétitions nationales : Le Stade-Montois évolue désormais en Nationale 3 et le FC Tartas St-
Yaguen en Régionale 1. Parmi les satisfactions, on relève la bonne saison du Saint-Paul Sports et du 
Biscarrosse Olympique privés de montée pour deux ou trois petits points seulement. Ce n’est sans 
doute que partie remise… 
 
Au niveau départemental, nous devons saluer les performances du FC St-Vincent de Paul, 
Champion des Landes et finaliste de la Coupe des Landes mais aussi de St-Geours de Maremne 
Lous Marous qui a retrouvé la Départementale 1 Intermarché et surtout enlevé la Coupe des 
Landes devant 3 200 spectateurs à l’Argenté, pour la toute première fois dans l’Histoire du club. Un 
coup de chapeau aussi au St-Perdon Sports qui a frisé la montée en Régional 3 et qui a décroché la 
très convoitée Coupe Intersport Lasaosa. Pontonx, en bon connaisseur de la Coupe, s’est adjugé la 
Coupe des Landes des Réserves Intermarché.  
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La Coupe des Landes féminines s’est installée sur la pelouse de l’Argenté dans une très belle finale 
qui a tourné à l’avantage de Seignosse Capbreton Soustons aux dépens de l’US Garein. Le 
championnat à 8 a été très disputé dans une organisation interdépartementale 40/64. Désormais, 
le nouveau championnat à 11 permet à nos deux Districts d’être en conformité avec les 
préconisations fédérales. Il est disputé par 18 équipes dont 5 formations landaises. La pratique à 8 
reste possible sous une forme « loisirs ».  
 
Dans les pratiques diversifiées, le futsal tient une bonne place dans le département avec la JA Dax 
et le Stade-Montois en porte-drapeau dans la plus haute compétition régionale. Le championnat 
départemental est de plus en plus prisé. Les finales des Coupes ont connu un succès inégalé dans le 
gymnase de Saint-Paul les Dax.  
 
Dans les pratiques émergentes, le football en marchant a fait ses premiers pas, associé au sport 
santé. Le matériel « Golf Foot » a été prêté à plusieurs clubs qui en ont fait usage notamment 
durant les vacances scolaires. Enfin, la Coupe des Landes de beach-soccer, proposée sur la plage de 
Capbreton, annonce-t-elle les prémices d’une tournée des plages landaises durant l’été prochain ? 
Le projet est à l’étude. 
 
Chez les Jeunes, la représentation du football landais dans les championnats régionaux reste 
insuffisante. Le Conseil d’Administration a décidé d’un plan de relance ambitieux pour la seconde 
partie du mandat. Le Président l’évoquera dans ses propos de clôture.  
 
Un coup de chapeau aux membres du Pôle des Activités Sportives en charge du football 
d’animation qui réalisent des prouesses toutes les semaines pour proposer des plateaux attractifs, 
diversifiés et le plus possible sectorisés pour que les plus jeunes de nos pratiquants puissent 
prendre plaisir à découvrir le football.  
 
Enfin, pour clore ce chapitre consacré au cœur du métier, la pratique sportive, on relève avec 
beaucoup de plaisir l’étroite collaboration qui lie le Service Sport Intégration du département des 
Landes au District des Landes de football pour une pratique inclusive et partagée des plus réussies.  
 
 
PLAN DE PERFORMANCE FEDERAL 
 
Toutes les actions contenues dans le Plan de Performance Fédéral ont été mises en œuvre la saison 
passée, animées par une Equipe technique départementale professionnalisée et compétente.  
 
Il est à noter que les clubs labellisés, au nombre de 24 aujourd’hui, soit pratiquement un club sur 2 
qui comptent une école de football, ont fait l’objet d’un suivi régulier par notre Equipe Technique. 
Les labels ainsi obtenus sont le gage d’un enseignement de qualité dans un environnement 
convivial et structuré.  
 
FORMATION DE CADRES 
 
L’Equipe Technique Départementale a proposé plusieurs formations décentralisées dans les 
premiers niveaux du Certificat Fédéral. Les Responsables Techniques des Jeunes (RTJ) ont pu suivre 
deux sessions de formation continue en visioconférence, à l’initiative de Ludovic Martin, CTD PPF.  
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Nous adressons nos félicitations et nos encouragements aux éducateurs récemment reçus dans les 
formations BMF et BEF.  
 
 
FOOTBALL EN MILIEU SCOLAIRE 
 

 Football à l’école :  
 
Le programme fédéral mis en œuvre avec succès dans le District des Landes de football reste très 
prisé par de nombreuses écoles dans le département. L’un des objectifs affichés est de sensibiliser 
les jeunes filles à la pratique du football pour les inciter à rejoindre nos clubs.   
 

 Sections Sportives 1er cycle des collèges :  
 
Les sections sportives des collèges de Capbreton, Dax, Labenne (féminines) et Mont-de-Marsan ont 
bien fonctionné, accueillant plus d’une centaine d’élèves ayant choisi l’option football. Deux ou 
trois collèges ont fait clairement le choix d’aller vers le label Elite ; Nous les accompagnerons.  
 

 Section Sportive 2nd cycle de lycée :  
 
Avec le Stade-Montois comme club support, une trentaine d’élèves a fréquenté la Section Sportive 
2nd cycle du lycée Charles Despiau de Mont-de-Marsan.  
 
Nouvelle venue sur le département, la Section Sportive du lycée Haroun Tazieff de Saint-Paul les 
Dax, soutenue par le Saint-Paul Sports, vient équilibrer l’offre de pratique sur le territoire 
départemental.  
 
 
ACTIVITES des COMMISSIONS  
 
Retour à une activité normale et intense pour les commissions départementales : Activités 
Sportives, discipline et litiges ont tenu une cadence de réunion hebdomadaire. Arbitrage, Appel, 
Pôle de Gestion, Statuts et Règlements et Technique se sont aussi retrouvés à de nombreuses 
reprises au Centre départemental.  
 
Dans un effectif amoindri après la période Covid, nous tenons à remercier tous les bénévoles qui 
s’investissent, au service du football départemental et des clubs, dans le bon fonctionnement du 
Comité départemental.   
 
Dans sa volonté de suivre les clubs dans leur projet de développement associatif et sportif, Le Pôle 
d’Accompagnement et de Structuration des clubs a connu une intense activité. Une attention toute 
particulière a été porté aux clubs employeurs. Les salariés, réunis à deux reprises au Centre 
départemental, ont été dotés d’un équipement informatique portable. Les employeurs ont été 
accompagnés dans leurs démarches avec le concours de Profession Sport Landes.   
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Plusieurs municipalités ont décidé de suivre les clubs dans leurs efforts de structuration et 
d’équipement. Le Fonds d’Aide du Football Amateur et la Ligue de Football Nouvelle Aquitaine sont 
venus régulièrement au soutien.  
 
Au moment de clôturer ce rapport moral, nous tenons tout particulièrement à remercier :  
 

 Nos partenaires institutionnels,  
 La Fédération Française de Football, la Ligue du Football Amateur et la Ligue de Football 

Nouvelle Aquitaine 
 Les mairies, 
 Nos partenaires économiques 
 Les membres élus du Conseil d’Administration, 
 Les membres du Conseil Consultatif des Jeunes Dirigeants, 
 Les membres bénévoles des commissions départementales, 
 Les arbitres, dirigeants et éducateurs, 
 L’équipe professionnelle, 
 Et l’ensemble des clubs pour leur confiance.  

 
 
Je vous remercie de votre attention.  
 

 
LES COMPTES ANNUELS 

 
 
Compte de résultat de l’Exercice 2021/2022, arrêté au 30 juin 2022 
 
Monsieur Vincent BALLIN, expert-comptable, expose et commente les comptes au regard du 
document adressé à chaque club avant l’Assemblée Générale, établi par le cabinet comptable In-
Extenso de Mont-de-Marsan. 
 
Il conclut son intervention par l’attestation des comptes annuels. 
 
Attestation des comptes annuels : 
 
« En notre qualité d’expert-comptable, nous avons effectué une mission de présentation des 
comptes annuels de l’association District des Landes de football relatifs à la période du 01/07/2021 
au 30/06/2022 qui se caractérisent par les données suivantes : 
 
Total du bilan : 934 030€ 
Produits d’exploitation : 753 487 € 
Résultat net comptable :  13 076 € 
 
Nos diligences ont été réalisées conformément à la norme professionnelle du Conseil Supérieur de 
l’Ordre des Experts comptables applicable à la présentation de comptes qui ne constitue ni un audit 
ni un examen limité.  
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Sur la base de nos travaux, nous n’avons pas relevé d’éléments remettant en cause la cohérence et 
la vraisemblance des comptes annuels pris dans leur ensemble tels qu’ils sont joints à la présente 
attestation.  
 
Proposition d’affectation du résultat : 
 
“Les comptes annuels qui sont soumis à votre approbation ont été arrêtés par le Conseil 
d’Administration du 03 Octobre 2022 ; Le résultat de l’Exercice s’élève à + 13 076€  
 
Loreto GUAGLIARDI, Président, propose d’affecter cette somme en augmentation des fonds 
associatifs.  
 
Budget prévisionnel de l’Exercice 2022/2023 
Rapporteur : Jérôme COURROUYAN 
 
Jérôme COURROUYAN, Directeur Administratif et Financier, présente le budget prévisionnel de la 
saison 2022/2023 annoncé à l’équilibre à hauteur de 707 380 €.  
 
VOTE DES COMPTES 
 
Les comptes : 
 
1) Comptes de l’Exercice 2021/2022, arrêtés au 30 juin 2022 : 
pour : 154  -   contre : 12 (Adoptés) 
 
2) Affectation du résultat  
pour : 150  -   contre : 16  (Adoptée) 
 
3) Budget prévisionnel de l’Exercice 2022/2023 : 
pour : 150  -   contre : 12 Adopté) 
 
 

 
MODIFICATIONS AUX REGLEMENTS REGISSANT LES COMPETITIONS DEPARTEMENTALES 

 
 

1. Article 6 des Règlements Sportifs:  
 
Suppression des finales des championnats  (application immédiate) 

A. pour: 84 
B. contre: 80       ADOPTE 

 
2. Article 9 des Règlements Sportifs:  

 
Horaires des matches en nocturne 19h au lieu de 20h (application saison 2023/2024) 

A. pour: 152 
B. contre: 18       ADOPTE 
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3. Article 17 de la Coupe des Landes  
 
Suppression de la règle des 2 divisions d’écart qui qualifie le club hiérarchiquement inférieur 
en cas de résultat nul (application immédiate) 
 

A. pour: 128 
B. contre: 38      ADOPTE 

 
4. Articles 2 et 3 de la Coupe des Landes des Réserves  

 
     Suppression des 1/2 finales sur terrains neutres et adaptation du règlement financier) 

(application immédiate) 
 

A. pour: 146 
B. contre: 24      ADOPTE 

 
5. Article 17 des Règlements Sportifs  

 
       Arbitrage d’une rencontre en cas d’absence d’un arbitre officiel- vœu présenté par le RC DAX 

A. pour: 44 
B. contre: 114    REJETE 

 
6. Création d’une caisse de péréquation dans les compétitions départementales 
 

 Vœu présenté par le FC PARENTIS 
 

A. pour: 48 
B. contre: 112   REJETE 

 
 
 

Assemblée Générale Extraordinaire 
Modifications des Statuts 

Lecture des modifications adoptées dans le Règlement Intérieur 
 

 
 S’agissant des modifications des Statuts, il est nécessaire d’obtenir 67 % des voix pour 

qu’une disposition soit votée. En effet, l’article 19 des Statuts du District des Landes de 
football prévoit : « les Statuts ne peuvent être modifiés qu’à la majorité des deux tiers 
des suffrages exprimés » 
 

1. Statuts du DLF – article 11 – suppression du Bureau (application saison 2024/2025) 
 

A. pour: 162 
B. contre: 8      ADOPTE 

 
2.  Statuts du DLF – article 13.1 – nouvelle composition du Conseil d’Administration – 15 

membres au lieu de 21 (application saison 2024/2025) 
 

A. pour: 162 
B. contre: 12    ADOPTE 
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3. Statuts du DLF – article 13.8 – Indemnisation des élus (application saison 2024/2025) 

 
A. pour: 136 
B. contre: 30   ADOPTE 

 
Un nouvel exemplaire des Statuts et du Règlement Intérieur restera annexé au présent compte-
rendu.  
 
 
 

Propos de clôture de Monsieur Loreto GUAGLIARDI, Président  
 

 
Mesdames et Messieurs, chers amis,  

Nous arrivons au terme de cette Assemblée Générale annuelle qui nous aura permis de préparer 
l’avenir de notre District tout en détaillant l’actualité financière, sportive et règlementaire. Je vous 
remercie bien sincèrement pour la qualité de nos travaux.  

Avant de nous séparer, j’aimerais vous confirmer la trajectoire que nous entendons suivre pour les 
deux saisons à venir :  

 

1) La détection, formation et suivi de la politique sportive départementale :  

Un vaste sujet qui a donné lieu à la tenue d’un séminaire en début de saison. Pour parvenir à nos 
objectifs, nous avons notamment décidé de multiplier par 3 le budget habituellement dévolu à 
notre politique sportive. Un effort sans précédent rendu nécessaire par la faiblesse de nos 
résultats, tant dans les compétitions régionales de jeunes qu’au niveau de notre représentation 
seniors en national et régional.  

 

Vous l’aurez compris, pour soutenir cette politique technique et sportive, nous avons dû faire des 
choix budgétaires en réduisant en conséquence certains postes notamment dans le 
fonctionnement.  

Dans les semaines à venir, comme je l’ai déjà fait, je réunirai en deux ou trois séquences les clubs 
de national, R1 et R2, puis ceux de R3 et Départemental 1 avec un troisième rendez-vous sans 
doute consacré au football des jeunes.  

 
A ce sujet, je vous confirme mon extrême vigilance dans les transferts intempestifs de jeunes 
joueurs landais notamment vers les clubs de la ceinture du BAB. Je compte bien alerter mon 
collègue des Pyrénées-Atlantiques sur cette problématique qui spolie nos clubs de leurs meilleurs 
espoirs rendant pratiquement impossible notre représentation pérenne dans les compétitions 
régionales.  
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2) Le bénévolat et la structuration des clubs  

Fil rouge de notre mandature, nous allons poursuivre et intensifier notre politique 
d’accompagnement des clubs au soutien de nos dirigeants bénévoles :  

- Au travers de la labellisation, dispositif suivi par notre Equipe Technique Départementale 
- Par la mise en place d’un cycle de « formations continues » pour nos présidents de clubs :  

o La situation du bénévolat 
o Management RH bénévoles et salariés 
o La conduite de réunions 

 

J’ai également pour intention de vous proposer de nouveaux rendez-vous en visioconférence, au 
moins une fois par mois, le vendredi au moment de la pause méridienne, pour faire un point 
régulier avec vous sur l’avancement de nos dossiers et sur la situation de notre football 
départemental.  

Enfin, sans aucun état d’âme, le Président de District que je suis sera toujours aux côtés des 
dirigeants de clubs qui mettent tout en œuvre pour lutter contre toute forme de violence, de 
racisme ou d’homophobie. Il en va de la crédibilité de notre sport et de la confiance des parents qui 
nous confient leurs enfants.  

 

3) L’accompagnement des clubs employeurs. 

L’emploi sous diverses formes concerne désormais plus d’une vingtaine de clubs dans notre 
département. D’où la nécessité d’un accompagnement de l’instance départementale, à la fois 
administratif mais aussi financier. C’est un véritable partenariat qui doit s’engager entre les clubs, 
les salariés et le District des Landes de football.  

La saison passée, nous avons réuni les salariés et leurs employeurs pour établir une relation de 
confiance avec le soutien de Profession Sport Landes. Un équipement informatique a été remis à 
chaque salarié en CDI, investissement de près de 12 000 euros pour le Comité départemental.  

Cette saison, nous souhaitons constituer un véritable réseau de salariés, qu’ils soient administratifs 
ou techniques, en sollicitant leur participation sur les activités départementales grâce à des accords 
de mise à disposition passés avec les clubs employeurs.  

Financièrement, nous souhaitons nous adosser à l’accord de partenariat passé entre l’ANS et la 
Ligue de football Nouvelle Aquitaine dans le cadre de la « Licence Club LFNA ». Pour amorcer 
l’emploi créé, une enveloppe de 1 000 à 1 500 euros serait accordée à chaque club concerné dans 
la première année du contrat.  

 

4) Politique environnementale, sauvegarde des ressources naturelles, plan de 
sobriété énergétique :  

Le football, première discipline sportive départementale en nombre de licenciés, ne peut pas rester 
insensible aux efforts qui sont demandés à toutes et tous pour la protection de notre 
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environnement, la sauvegarde de nos ressources ou pour la lutte contre les gaspillages 
énergétiques.  

Dans le sac recyclable qui vous a été remis ce soir à votre arrivée, vous avez notamment trouvé une 
gourde en alu individuelle. A l’image de ce que nous avons fait ensemble ces dernières années avec 
les verres éco-cup, je souhaite que l’ensemble des clubs s’empare de ce dossier et équipe 
progressivement tous les licenciés avec une gourde de ce type.  

C’est ce que nous ferons de notre côté dès demain avec nos arbitres à qui je vous demanderai très 
rapidement de ne plus fournir de bouteilles plastique. Car l’objectif final est là, supprimer à terme 
toute utilisation de plastique dans nos stades. Cela nous permettra aussi de préserver l’eau 
potable, ressource qui vient à manquer, trop souvent gaspillée dans des bouteilles plastiques à 
moitié consommées. Et puis je n’oublie pas le coût des carburants qui nous préoccupe au plus haut 
point pour les finances de nos clubs. Peut-être faudra-t-il nous résoudre à moins voyager et à 
moins jouer pour éviter de grever nos budgets de façon inquiétante ? 

Enfin, dans votre dossier AG, vous avez découvert notre « Charte de l’environnement » que je vous 
invite à afficher en plusieurs endroits sur vos installations sportives.  

  

5) Le devenir du Centre départemental ?   

Je vous en parle souvent parce qu’il est pour moi un sujet de préoccupation au quotidien. Avec 
1 200 m2 de bâti, 1 hectare de terrain, le District des Landes de football possède désormais un 
équipement démesuré par rapport à ses besoins. Avec nos équipes, nous avons beaucoup travaillé 
à l’automne dernier pour éviter de faire appel à la solidarité financière des clubs. Nous avons 
trouvé une solution qui nous met à l’abri d’une déconvenue jusque fin 2024. J’ai pour objectif de 
sécuriser l’avenir de notre Comité départemental. Cela pourrait passer par une vente globale ou 
partielle du site.  

Bien entendu, comme toujours, les présidents de clubs seront associés à notre réflexion que nous 
menons dans l’intérêt général mais aussi dans l’espoir de ne pas freiner quelque ambition en raison 
du poids économique que représente cette trop grande maison départementale du football.  

Pour en terminer sur une note plus optimiste, je vous confirme mon souhait de voir les plus jeunes 
de nos licenciés évoluer dans les mois à venir sur des terrains de jeu équipés de buts avec filets. 
Nous avons pour cela provisionné une première somme qui sera consacré à ce projet déterminant 
pour fidéliser nos pratiquantes et pratiquants dès le plus jeune âge. Ces derniers jours, j’ai constaté 
avec un immense plaisir que la Ligue du Football Amateur a décidé de nous emboiter le pas et de 
faire de cet objectif une priorité nationale. On va donc attendre que nos élus nous communiquent 
le montage financier qu’ils ont imaginé sur cette action et, s’il nous convient, nous 
l’accompagnerons en piochant dans notre provision constituée.  
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Voici derrière moi le type de but qui vous sera proposé. Par tirage au sort, au nom de l’équipe élue, 
j’ai le plaisir d’offrir une paire de buts à l’un de nos clubs. Président, pourriez-vous m’indiquer un 
numéro entre 1 et 40 ? Bravo au club de l’UA Sabres.  

Mesdames et Messieurs, en souhaitant un bon mondial au football français qui va pousser fort 
derrière les Bleus, je vous remercie de votre attention, un grand merci pour votre confiance et je 
crois que nous pouvons applaudir sans réserve toute notre équipe professionnelle qui a permis la 
bonne tenue de cette Assemblée Générale.  

 

Bon retour et bonne soirée.   

 
 
Vu le Président, Loreto GUAGLIARDI 
Vu la vice-présidente, Nathalie DANTHEZ 
 
 
 
 
 

Secrétariat rédaction : JC/10.11.2022 

 
 

 


